EL HOMBRE LIBRE

DUABUD DE BA DIAMA

DIRECTOR: JOSÉ - FABIO GARNIER

Año I

San José, Costa Rica, SABADO 21 de Febrero de 1920

N: 147

Homenajes rendidos a Poincaré. - El Parlamento Español dió un voto de confianza al Gobierno. Alemania e Italia en vías de reanudar las relaciones comercial es. - Alemania refuerza su Guardia Nacional

La Prensa francesa rinde homenaje a Poincaré

París, 19.-Con motivo de la transmisión de los poderes presidenciales, la Prensa, unánimemente, rinde homenaje a la obra realizada por Poincaré, del que hace grandes elogios y predice que Deschanel será digno sucesor.

Nuevo cargo de Poincaré

París, 19.-En los corredores de la Camara, muchos diputados indicaban el nombre de Poincaré, para suceder a Jonnart en la Presidencia de la Comisión de Reparaciones.

Alemania procura eludir el cumplimiento del tratado

París, 19. - El Ministro de Guerra, en conferencia con la Comisión de Relaciones Exteriores, confirmó el relevo del General Niesset, demostrando que Alemania procura eludir las obli gaciones del Tratado, especialmente en lo que se refiere a las cláusulas, militares sosteniendo por medio de engaños el mayor número posible de hombres bajo banderas y desarrollando continuamente la Guardia Nacional, compuesta de verdaderos reservistas que han hecho la campaña.

El Ministro Insistió en la necesidad de la desaparición de todas las fuerzas militares no previstas en el Tratado.

canlidad de harina

Por orden del Departamento de Sanidad se ordenó botar una cantidad de harina que en la Aduana Principal estaba almacenada.

Esa cantidad pasa de unos 10 ultos. Toda esa harina fue a ervir de abono a los terrenos del Dr. Durán. La orden expresa fue dada en virtud de encontrarse en mal estado el artículo.

MEDIAS PARA HOMBRE .- De venta sólo al por mayor en la Librería "La Express. "-- Precios los más bajos de plaza.

Una tripulación en huelga

Marsella, 19.-La tripulación del barco "Provenza", que debía zarpar hacia el Pireo, bajó a tierra protestando del hecho de que los negros pretendían mandar a los blancos.

So corro el parlamente español

Madrid, 19 .- La Cámara clausuró los debates sobre política interior, con un voto de confianza al gobierno por 120 contra 3. Todos los regionalistas romanonistas, mauristas y laciervistas abandonaron el salón de sesiones antes del escrutinio.

Jonnart dimitio

Parls 19 .- Jonnart, Presidente de la Comisión de Reparaciones, presentóla dimisión, Tardieu enhusó sucederle.

alemanas

París 19. -El consejo de Embajadores se reunió en la Presidencia. Cambon elaboró el proyecto de respuesta a las observaciones políticas y jurídicas, dirigidas por Alemania, relativas a las ordenanzas redadctadas por la Comisión Interallada sobre los territorios del Rhin y decidió complacer los deseos de Austria relativos a las funciones de los delegados de las Comisiones Interaliadas, enviados a los comités occidentales de Austria.

Lloyd George y Lenine

Roma, 19.-"Avanti" publica un despacho anunciando que el periodista inglés Landsbury, que actualmente se encuentra en Moscou, invitó telegráficamente a Lloyd George, para entablar negociaciones directas con Lenine.

Machacando en hierro frio

De nuevo tenemos que insistir en los teatros. Los policías en lugar de permanecer agrupados en un rincón del teatro, sin poner atención nada más que al espectáculo, podíran colocarse repartidos en distintos lugares y, recordando su obligación, velar por el orden y la cultura, que cada vez

van peor a causa de su inercia. Aquí se pierde ya hasta la noción de la vergüenza, se dicen palabras, se emiten opiniones y comentarios casi siempre a gritos, que además de desdecir muchísimo de la cultura que desgraciadamente dista mucho de ser un hecho, son ejemplos que, por encontrarse casi siempre elemento dispuesto a recojerlas, cunden inmediatamente, haciendo dada vez más daños en nuestro pueblo.

No hace mucho tiempo se dictó una disposición prohibiendo la permanencia de menores en los teatros; e s a disposición no se cumple. Facilmente se puede hacer efectiva, exigiendo a los taquilleros q' se abstengan de venderles localidades; no sería grave el perjulcio ocasionado a las empresas y en cambio se obtendría un mejor resultado en la educación de la infancia, ya que hoy el

teatro no tanto por el espetáculo sobre la cuestión de escándalos si no por gran parte del público, es una escuela de groserías y malacrianzas.

> No hace muchos días, de la boletería de uno de los teatros de la capital fueron sustraídos dos blocs de entradas a galería, entradas que vendían a bajo precio dos chiquillos de muy corta edad, Quién es el responsable de esos actos? ¿el chiquillo? No; primero los padres por permitir a sus hijos cuando son de corta edad, la permanencia de noche en las calles y los teatros, donde nunca faltan individuos dispuestos a aconsejar, por gracia o por instinto, bajezas y raterías. En segundo término, las autoridades, por consentir una lenidad tan grande en el cumplimiento de sus mismas órdenes, con lo que no consiguen otra cosa que la censura de las personas cultas y conscientes, y la falta de respeto y exceso de rídiculo entre los muchos, que esperan slempre momento opotuno para la exhibición de bellaque-

Mucho se habla de la Patria y lo que más se desculda es talvez lo que da mayor realce, la cultura popular.

FLORIZEL

VIROCACAO

Acabamos de recibir otra remesa de este acreditado ALIMENTO MEDICINAL, altamente recomendado por los más prominentes MEDICOS ESPECIALISTAS Europeos y norteamericanos, como gran productor de leche en la maternidad, vigorizador de los músculos debilitados de los pechos caídos en solteras y casadas, para personas convalescientes, raquitismo en los niños, debilidad en general, cansancio cerebral, enflaquecimiento, para la menstruación difícil e irregular, tan corriente en las mujeres de los trópicos, etc., etc.

Cualquiera de los miles de personas que diariamente consumen el VIROCACAO, lo recomendarán entusiasmadamente a Ud. como el mejor alimento medicinal que últimamente

ha creado y descubierto la ciencia médica. En todas las Boticas, Refresquerías y establecimientos,

MORA & CIA.

Agentes y Distribuidores Generales para Costa Rica.

Contestación a las observaciones | Negociaciones entre Alemania e Italia

> Roma, 19 .- "La Italia Nueva", sabe que ocho personalidades alemanas llegarán a Roma, donde tendrán entrevistas con personalidades Italianas, a fin de renovar las relaciones comerciales con Italia.

EN DESAMPARADOS

La compañía cómico-lírica josefina dará esta noche y ma ñana domingo en Desamparados dos funciones a beneficio del templo en construcción y de la Sociedad de San Vicente de Paul. El programa es muy atrayente, por lo que les auguramos un éxito.

BL DIA NOTICIOSO

Víctima de un ataque epilép-, honor del ex-Presidente don Altico, fué conducido al Hospital el fredo González. vecino de Quebrada Honda de Aserrí Socorro López, que cayó frente a la puerta de entrada de la Fábrica Nacional de Licores. Esos ataques le dan muy a menudo al citado señor.

Fueron detenidas por ebriedad y faltas a la policía Felícitas Mora Campos y Rafaela Greses Guzmán, quienes fueron trasladadas a La Algodonera.

Fué detenido Rafael Zamora Ugalde acusado del robo de un chaquetón y por portar silbato y placa, haciéndose pasar por autoridad.

La policía continuará la persecución contra los vagos que permanecen todo el día en el mercado municipal.

El domingo próximo 22 se jugará un match de foot-ball len la ciudad de Heredia, entre los teams "Roma" y "Lusitania", en

La Banda Militar amenizará el acto. Promete estar muy concurrido pues en esta ciudad reina mucha animación por asistir a esa fiesta.

Se están derribando todos los árboles viejos del Parque Nacional para arreglarlo convenientemente, colocando nuevos árboles y palmeras.

El próximo domingo 7 de marzo la primera sección del Club Sport La Libertad irá a Li món a jugar un match de foot ball contra un team de aquella ciudad. El match se efectuará con el fin de hacer un desempate del jugado el 1º de enero de este año en la Sabana, y en el que se disputaban la copa obsequio del "Club Alfonso XIII." Con el fin de que puedan concurrir algunos amigos, del sport se agregará un carro expreso al tren ordinario de pasajeros.

El pasaje será mucho más bajo que el precio corriente.

No dudamos que el macth resultará interesante y el paseo agradable.

Hemos recibido manteados de 15 pies por 12 de pura lona

Martin & Co.

Teléfono 349

Embalsamamiento, funeral y entierro de don Vicente Basigó

Ayer en la mañana fué embalsamado el cádaver de don Vicen te Basigó, que durante toda la noche estuvo en depósito en la Casa de Salud del Dr. Rodríguez velado por varios de sus amigos.

La operación comenzó a las o y terminó a las 12 de la mañana admirablemente realizada por los doctores Rodríguez y Picado, ayudados por el enfermero don Luis Rodríguez.

En la tarde fue trasladado a

su casa de habitación donde lo velaron numerosos amigos y distinguidos miembros de la Colonia Española.

Hoy a las nueve, en la iglesia del Carmen se celebrarán los funerales; y luego se organizará el cortejo fúnebre para trasladar los restos mortales al Panteón Ge neral, donde quedaráu depositados hasta que puedan trasladarse a España para lo cual se están haciendo las gestiones necesarias,

GLOSARIO SENCILLO

Una respuesta ingrata

Una impresión realmente do lorosa me causó la respuesta que hace muy pocos días, fué dada por un padre de familia, a una pregunta que sin intención alguna me permití hacerle.

Hablábamos de la carestía de la vida, de lo mucho que hoy cuesta ganarse el sustento por medio del trabajo honrado y digno, de las dificultades que las almas nobles encuentran continuamente debido talvez a las inconsecuencias que, para con los buenos únicamente, sabe tener la suerte.

En la revista de artículos caros que en nuestra conversación hicimos, en primer término, aparecieron como es natural aquellos que en la vida constituyen lo fundamental, luego vinieron los objetos que sin ser de lujo no son una absoluta necesidad y finalmente aquellos q' sirven para satisfacer anhelos creados por la indolencia o por la vanidad de las sociedades que en eso pretenden haber alcanzado el más | comprende? alto grado de civilización.

De todo hablamos haclendo comparaciones entre el precio a que habían llegado actualmente todos los artículos que en nuestras tiendas se venden y el valor que, esos mismos artículos, tuvieron en épocas nada lejanas.

Para ponderar la diferencia a que hago alusión, mi interlocutor me dijo:

-Supóngase, acabo de com-

prarle a mi hija mayor un par de botas altas que me han costado una barbaridad!

Y me dijo una suma que realmente me pareció alta y más si consideraba la posición social de quien me estaba diciendo que tanto había dado por un par de botas para su hija que es una bella y graciosa obrerita, encanto de los talleres en donde prodiga sus energías y sus canciones.

-¡Cómo!-le dlje admirado-Usted satisface lujos tan exage rados en su hija?

-Y qué quiere usted que yo haga-me contestó con acento

de súplica mi interlocutor. -Cómo? volví a decirle.-No es usted quien en su casa manda? -Naturalmente!-me replicó.

-Y entonces? -Es que... - y bajó la voz como para decirme un importante secreto. - Es que . . . si no le compro yo esas botas de caña elegante y de magnífica piel, se las compra otro y . . . usted me

Confieso que al principio nada comprendí. Sólo que hay muy poca dignidad en quien puede hacer suposiciones tales tratán dose de su propla hija.

Al comprender eso, dí media vuelta y, entristecido, lleno de compasión por la señorita, no por su padre, empecé a caminar lentamente, muy lentamente. ...

El Inquieto Espectador

Teatro TREBOL Sabado 21 de Febrero I tanda a las 8: A petición

El Amor Ciego Con nuevas coplas de actualidad. s tanda a las 9: Ruidoso éxito RISA LOCA !!! Los Camarones Luneta o Butaca..... o 50 céntimos. Mañana Matinée: La MASCOTA Noche: El MILAGRO DE

LA VIRGEN.

Teatro MODERNO Sabado 21 de Febrero Sigue la gran serie:

La Gran Jugada

Esta noche los episodios: 10-En poder de los malvados. II-La sustitución. :2-La manada de lobos.

Luneta o butaca...... o 50 cts

Mañana: MIS CUATRO AÑOS EN

EMULSION IMPERIAL

Day was marked and was suppressed to the same of the s

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO CON GLICERO-FOSFATO DE CALCIO Y DE SODIO

Agente curativo de primer orden y poderoso reconstituyente en los casos de Raquitismo, Escrófula, Neurastenia, Debilidad General y en especial en las enfermedades del pecho.

Al valor nutritivo del Aceite de Hígado de Bacalao une la acción fortificante de los Glicerofosfatos de Calcio y Sodio, que se extiende a todo el organismo

FABRICACION NACIONAL,

BOTICA FRANCESA

Busque el número de mañana. -- Le interesa

Day bring man Duran Dering Man Dering Man D

EL PALUDISMO ESTA VENCIDO

Antes se creía incurable!! Ahora garantizamos que se cura con

MALAROIDES

Tabletas Antipaúdicas de la BOTICA FRANCESA

buz Porras, Berta Quesada y Angela Garnier

Se hacen cargo de toda clase de bordado

Reciben órdenes, por ahora en la casa de don Manuel Clemente Quesada, frente a « La Proveedora»

Tienda de Jaime Carranza

Apartado 513 - Contiguo Lechería Alberto González - Teléfono 169 Avisa a su numerosa clientela que acaba de recibir un variado surtido de artículos de uso doméstico en todos sus ramos

Ya Ilego DOZA

Pedid siempre COGNAC 'DOMECO'

The Costa Rica Mercantile Co. Representantes - San José C. R.

Duelo en Esparta | Por los obreros

Antenoche dejó de existir en la ciudad de Esparta el muy estimable caballero don José María Chinchilla González, uno de los vecinos más importantes de aquella localidad que en él tenía un modelo de constancia en el trabajo, de corazón generoso y de hombría de bien.

Su desaparición ha de ser muy sentida por cuantos tuvieron oportunidad de apreciar las múltiples cualidades que adornaban al extinto, quien fundó con la bondadosa señora Teodosia Mena, un hogar que fué de los más apreciados en Esparta, en el que encontraba alivlo toda necesidad, apoyo todo entusiasmo y cariño todo corazón que a él llegara en busca de nobleza y de generosidad.

A sus hijos don Luis Figueroa y doña Leonor Chinchilla de Figueroa, Américo, Juanita, Dagoberto y Nestor Chinchilla Mena hacemos presente el hondo pesar que ha causado en nosotros la muerte del estimable Chinchilla como, cariñosamente todos lo llamaban.



Drogueria de Calzada, Deposito

Comerciales

Doña Julieta Montealegre Iglesias de Moreno y don Raúl Gurdián Rojas han constituido una sociedad agrícola para dedicarse al comercio de productos agrícolas, que girará en esta plaza con la razón social "Gurdián y Moreno".

Don Arturo Araya V. v. ndlo su establecimiento de licore ex tranjeros y del país, denomina do "El Cantábrico", situado en la calle 25 Sur de esta ciudad a don Melitón Mata García.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

No es la primera vez que nos ocupamos de la poca o ninguna vigilancia que tiene la policía de orden y seguridad con los carresoneros descorazonados que no tatisfechos con cargar sus vehículos con un peso fuera de la ley, se montan en sus carretones para así hacer más odioso el hecho que todo mundo reprocha.

Versamos con sumo agrado que la policia se interesara algo en favor de estos pobres animales.

Dr. Julio C. Ovares

++++++++++

MEDICO Y CIRUJANO

Consultorio: 50 vs. al O del Hotel Francés +1-

de 9 a 10 p. m., de 1 a 3 p.m menos sábados y domingos. 💠

Teléfono 1015

+++++++++++

Gran turno en Agua Caliente

El lunes último, en honor del Dulce Nombre, celebraron un gran turno en Agua Caliente de Cartago.

Con tal motivo se celebró el domingo y el día de la fiesta varios festejos y diversiones consistentes en carreras de cintas, juegos de polvora, cenas, balles y un solemne rosarlo dirijido por el Pbro. padre capuchino Fray Domingo.

Reinó mncha animación y alegría y el turno produjo resultados satisfactorios.

ACEITE DE MESA SUPERIOR CALI-DAD.—De venta sólo al por mayor en la Librería "La Express" .—Precios los más

Teatro Variedades

Sábado 21 de Febrero de 1920 Reprise

ALADINO Lámpara Maravillosa

EXITO !!

En muchos talleres-en cuenta

el nuestro-se han tomado me-

didas que están siempre acordes

con las necesidades de los obre-

Una de ellas es facilitar al

trabajador la manera de hacerse

de los artículos que en el trans-

curso de la semana han de ser-

virle de sustento, en vista de

que el comercio permanecerá

cerrado los días domingos. Esa

medida consiste en pagar sus

jornales los días viernes, dispo-

sición que sin duda alguna ha

de redundar en provecho de

quienes no cuentan más que con

el salarlo semanal para atender

sus más perentorias necesidades.

II EXITO!

Nueva organización de las Escuelas de Enfermeras y Obstetricia

Las clases de estos establecimientos comenzarán el lunes 8 de Marzo. La matrícula queda abierta, desde esta fecha, en la oficina del Doctor don Benjamín Hernández para la Escuela de Enfermeras, y en la Secretaría de la Facultad para la Escuela de Obstetricia.

L. Beeche.

GOBERNACION DE ALAJUELA

Januar Maria mar Maria or Wester Maria Maria Maria Maria Maria [2]

EL SUSCRITO Gobernador, debidamente autorizado por la Corporación Municipal de este cantón, desea conseguir a un tipo no mayor del nueve por ciento anual, hasta la cantidad de treinta mil colones (¿ 30.000.00) con objeto de cubrir los créditos vencidos que hoy devengan el interés del doce por ciento.

Tomano morrow when the work was the work of the same o

Tomás Fernández Barth.



ED Cuestiones Femeninas ex mujer y ex sasa



Solución del problema del servicio doméstico

El problema del servicio doméstico ha llegado a revestir unos caracteres tan alarmantes, no solamente por los altos sala rios, sino porque en realldad el tal servicio es de muy poco servicio, pues las criadas tratan de ganar lo más con el menor es fuerzo posible, que las señoras se han visto obligadas, en su mayoría, a prescindir de tal ayuda y ser criadas de sí mismas. Cualquier señora en salud y con energía, puede desempeñar muy bien los quehaceres del hogar, pero muchas veces, sus otras atenciones sociales o la mayoría de las veces, sus otras obligaciones de madre de familia, -el cuidado de sus niños, etc. -hacen demasiado grande la carga de una mujer de su casa, y por tanto son ya muchos los que se preocupan de buscarle una ayuda eficaz. Al presente se ha organizado en los Estados Unidos un movimiento en ese sentido, apoyado por el propio gobierno, el cual tiende a llevar a todos los hogares aquellos modernos adelantos que la industria mecánica y eléctrica ha inventado para facilitar todas las labores. Esta organiza ción se ha dispuesto en forma de que se celebran reuniones men suales en las cuales se rinde cuenta de los progresos y resultados de la labor a su cargo, en todo lo que han observado por el mismos los miembros en el campo y en la ciudad.

En las reuniones anuales de la Home Improvement Association pueden observarse los resultados enormes de la organización. De día en día aumenta la afición entre las mujeres a adquirir estos elementos que les son tan útiles para ejecutar todas sus labores y especialmente para ahorrar sus energías y aliviarse en mucho, no sólo el cansancio sino hasta las enfermedades que muchas de las tareas domésticas originan. En esto ha ayudado mucho que las mujeres emplezan a conocer los buenos resultados del uso de toda clase de aparatos para trabajar.

Parece que una gran inercia o falta de atención han sido las causas principales de que las mujeres no tengan a su disposición muchos de los aparatos para ahorar trabajo. Por ejemplo cuan-

do empezó el movimiento, se observó que entre algunas de las asociadas, al ofrecérseles una lis ta de los utensillos que debian comprar, hubo quien dijo: "He estado necesitando una espátula por espacio de diecisiete años, y ahora es que voy a tenerla". "Siempre he tenido horror a inclinarme para recoger la basura, necesitaba un recogedor de mango largo. Los recogedores de mango largo ino evitarian mu chas veces q' las muchachas fue sen atacadas de tuberculosis? ¡No nos evitaríamos muchos dolores de espalda, solamente con tener algo que levante más la fregade ra?" Una recién casada se rubo rizaba al declarar que había comprado una escalera de mano, porque algunas semanas antes se había roto una costilla al su birse en una butaca mecedora para arreglar una lámpara. Sí; ellas tenían escaleras, pero era muy pesado llevarla y traerla para tan pequeño objeto.

Una señora llegaba a la reunión y se dejaba caer en su sillón, lamentándose de que sus pies no la dejaban vlvir y que ella no podía remediarlo. Se le aconsejó que usara un soporta arco en el calzado y que comprara un taburete alto tratando de hacer sentada el mayor tiempo posible todos sus quehaceres. La señora aseguró que le sería imposible trabajar sentada. Que sería gastar el dinero en balde. Pero al fin se avino a que la sociedad le prestara un taburete alto, de los l que se usan en las cocinas modelo modernas, y prometió que lo usaría durante todo el mes siguiente. Al final del mes devolvió el taburete diciendo que ib. a comprar uno para su propieda d explicando cómo ahora fregaba sus platos, planchaba, preparaba los vegetales, batía los hnevos, cómo hacía, en fin, todas sus tareas, sentada. Sus pies no la hacían sufrir ya, y hacía todos sus trabajos sin necesidad de la criada, la cual se había marchado sin avisarle. El taburete sólo cuesta \$ 1.25. Después de hacer ella en poco tiempo y sin cansaucio su trabajo, podía ahorrar todo el salarlo de una criada.

o sean \$ 6.80 a la semana, por un trabajo poco satisfactorio.

El caballero dijo que no podía comprar un lavadero eléctrico por \$ 1.35 y se horrorizó de tener que pagar \$ 95 por la má- i depositaron un par de anillos que quina de planchar, hasta que se le demostró que estaba gastando \$ 353 60 al año por el lavado de ropa sin contar las molestias que le acarreaba. Y comprendió que podía comprar las máquinas eléctricas de lavar y planchar por menos de lo que gastaba en un año. Así lo hizo y la familia se considera satifecha por las com gasto de un año solamente.

Un senor acudió a la sociedad en demanda de auxillo. Su mujer estaba muy cansada siempre. Entonces se le aconsejó que instalase toda suerte de aparatos eléctricos de auxillo doméstico para ahorrar el mayor trabajo posible. Por entonces tenían una lavandera que lba a la casa dos veces por semana, algo irregularmente, a quien pagaban \$ 2.90 por día, además del lunch y la comida, lo cual subía a unos 59 centavos, haciendo 8 0.40 diarios

pras que se han hecho con el

No se trata de un nuevo libro

de agrimensura, ni otra cosa por el estilo.

Se trata de un nuevo sistema para estafar. El señor Francisco Granados, en compañía de otro sujeto de apellido Rojas, que lo hacía pasar como un gran agrimensor, se presentaron a un anciano vecino del Puriscal y le l ofrecieron sus oficios, pidiéndole i la suma de d 39.00 adelantados. Como garantía de ese dinero le resultaron luego ser de lata dorada, y un reloj de oro, que des pués con engaños hicleron volver a su poder.

Un policial que conoció al sujeto en cuestión, notando que trataban de estafar al campesino, les echó el guante, haciéndoles comparecer en la Agencia, donde quedaron detenidos.

@ 7-50m lellar; en la Librería "La Expres de José Montero T.

Una nota

Del activo Mora Poveda hemos recibido la siguiente comunicación que con gusto publicamos:

Muy señor mío:

CARLOS SOLEY GUELL

ADMINISTRADOR.

El Jabón de La Iberia

Proteje los intereses del Comerciante

y del consumidor

por su calidad, apariencia, resistencia y precio

Se recomienda a todas las casas de comercio

hacer un pedido de ensayo

Dirigirse al Apartado 1054 o al Teléfono 123

En vista de la nota que aparece al ple del último recibo de defunción de la "Sociedad de Segaros de Vida Costarricease", ofreciendo la "Funeraria Campos" un 10 por clento sobre ser vicios de entierros de d 500 00 y el 15 por cieuto en los que pasen de esa cantidad, y no habiendo consultado los precios de nuestra Funeraria cuyos servi clos son los más lujosos del país, me permito ofrecerlos con un 25 por ciento menos de descuento sobre cualquier precio y aceptando iguales condiciones de pago.

De Ud. atto. S. S.,

CARLOS MOBA POVEDA

Agencia de Funerales y Circulación OCASIONI Sobres para carta desde | Servicio a cualquier hora de la noche Teléfonos 14 y 1668

Apartado 699 A CO MB ANA Teléfono 751

Se complace en avisar a sus clientes y al público en general, que ya ha recibido y están a la venta, los zapatos Americanos, elegantes, y confeccionados conforme los últimos estilos para caballeros.

Pronto también llegará un lindo y variado surtido para señoras.

Basigó y Ivarado

Acaban de recibir y venden a precios bajos

Mantas, Zarazas, Driles, Cobijas, Pañuelos, Clavos de Alambre, Herradnras, Palas para Hoyos, Aceite de Oliva, PAPEI SERRANO, Vinos, y varios otros ar culos.

54- Nuestra Novela Nieve sobre las huellas

Por Henri Bordeaux

Continua)

Al salir del tren, la señorita Irma se puso a la cabeza de la caravana. Con su casco de cabellos rubios, su poderoso busto, su tinte sanguíneo, parecía una Walkirie de la montaña. No había duda que infundía la salud a cuantos la veian. Y Marcos se explicó el apasionamiento de su compañero, que ajustaba sus pasos a los de la joven y que, para hacerse comprender, le dirigia a ésta enormes galanterías, de aquellas que en Francia se reservan para las mujeres de teatro y para las damas letradas. En pos de acabó de asustarla. ellos marchaba Silvia melancólicamente, con el aire de un perro castigado. Cuando el camino se estrechó, la alemana cogió de la mano a la niña conduciéndola autoritariamente.

La pequeña ascensión no es sino un juego. Pero llegados al vértice, en vez de disfrutar de del otro sobre las montañas y las cumbres de la sus ojos se llenaban de lágrimas. Gruyere, aquellos tartarines del Norte, para utilizar sus trajes y su provisión de bravura, se francesita miedosal divirtieron en afrontar el vértigo, desfilando

rita Waldheim había iniciado aquella diversión, y no había que desobedecerle a la señorita Waldheim.

CONSTANTINO

Las preferidas de la Sociedad

Si quiere ser chic, visite estas Cantinas

MEDICO Y CIRUJANO

Especialidad en las enfermedades de los ojos, nariz, oídos y garganta

Horas de oficina: de 10 a 12 y de 2 a 5 p. m.

OFICINA: CONTIGUO AL TEATRO VARIEDADES

marchaba inmediatamente adelante, y la vió enemigos. que se volvía hacia él manifestando ruldosamente su complacencia ante el peligro:

-En el San Bernardo, declaraba para acen- miedo? tuar su superioridad, es otra cosa.

Marcos juzgó inútil perturbarla en su serenidad. Ella hizo un saludo inclinándose, -no sin algún riesgo, aunque él estaba pronto para sostenerla,-luego una pirueta de ballarina, y salió así de la aventura

Quedaba Silvia, que venía a retaguardia del batallón, y a quien no entusiasmaban aquellos con los labios apretados. Temblaba un poco, el sol. ejercicios.

Rehusó, por tanto, avanzar y trató de vol-

verse. La señorita Waldheim soltó la carcajada: tante toda la memoria de su madre. - IAhl Jahl ¿con que te ha dado vértigo?

-Y agarrándola, exclamó:

-Yo te haré pasar por aqui, chicuela tonta. aplaudian. Y atrayéndola hacia una roca que había obla vista, que es encantadora, de un lado sobre servado y que era mucho más vertiginosa, se el lago y los Alpes de Saboya y del Valais, y inclinó con ella. La niña gritaba y forcejaba y con dureza:

-Ya ves, ya ves. No hay peligro ninguno, dido nada.

Todos los presentes miraban el grupo de las vez de comer allí las provisiones que llevaban, mal definida, sería precaria. unos tras otros a lo largo de una cornisa que dos allá arriba, y reían por lo bajo, cuando Mi- emprendieron el regreso. Miguel Monestier e

dominaba un bastión de roca vertical. La seño- guel Monestier apareció al lado de la joven y le arrancó a Silvia bruscamente.

-Hágame el favor de soltarla. La niña cesó inmediatamente de llorar. Los extranjeros. Marcos le dirigió una mirada a Julieta, que dos novlos se miraron frente a frente como dos

- ¡Qué necedad! No le he hecho nada. - ¿Pero no ha visto usted que ella tenía

-Precisamente: hay que vencer el miedo. Miguel, sia contestar, condujo a la pequeña.

- ¿Te da miedo ahora? -No, con usted no.

- ¿Y serías capaz de soltar mi mano?

-Vea usted.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Silvia permaneció intrépida allí, inmóvil y pero permanecía dueña de sí, comprendiendo -Ten cuidado, le gricó su padre, lo que que algo de grave ocurría y que era el caso de mente Teresa. resistir y contener las lágrimas y de no huir. Sin saberlo, tenía en sus manos en aquel ins-

Su padre la levantó en sus brazos entonces, en tanto que Marcos Romenay y Julieta la posible.

-Eres muy valerosa, hija mía. Y, volviéndose hacia Irma Waldheim, aña lió

Irma Waldheim habían dejado de ser prometidos. Había bastado un gesto para comprender lo que eran realmente el uno para el otro: dos

Julieta, sobrexcitada por el incidente, no dejó de informar a su madre cuando estuvieron de vuelta:

-El papá de Silvia se peleó con la malvada alemana que quería arrojarla a ella al precipicio.

Marcos rectificó la verdad del caso. Era la hora de su partida. Aquel día, cuya dulzura había malgastado, terminaba, como uno de esus días de otoño durante los cuales se esperaba hora por hora que llegue el sol a traspasar la neblina difundida en el horizonte y en los que cae al fin la tarde sin que se haya visto

- ¿Cuándo volverá usted? preguntó timida-

No se atrevía a decir: "¿Por qué se va usted?" Pero no intentó detenerlo. Se sometía de hecho al porvenir como a una servidumbre.

-No sé cuando volveré. Lo más pronto

- ¿Y qué proyectos tiene respecto de nosotros?

Al hacer aquella pregunta tan sencilla, sentía que una ola de rubor le encendía las mejillas -Usted no lo sabía. Usted no ha compren- y ascendía hasta la extremidad de sus orejas Tenía el anhelo de saber cuándo podría volver Aquella escena resfrió a todo el mundo. En a su casa. Hasta allí, le parecía que su suerte.

chas en las hojas.

milla.

en las hojas.

semillas.

den".

Frijoles y leguminosas

en general

Tizon. - (Bacteriosis) man-

Remedio,-Variar de cultivo;

Vainas manchadas. - Man.

Remedio. - Usar semilla sana

Pulverizar con caldo bordelés

Herrumbre. - Macchas rojlzas

Remedio. - Variar de cultivo y

Gorgojo. - Ataca a las valnas y

Remedio. - Se fumingan las

"Debe hacerse al abrigo del

semillas con bisulfuro de carbo-

no (formicida) en una caja cerra-

fuego porque los gases se enclen-

Pepinos, melones, sandías,

ayotes, etc.

da y por 24 horas.

se multiplica en los depósitos de

usar semilla sana y quemar las

chas oscuras en las valnas, brotes

y frijoles. Se trasmit: por la se-

o disinfestarla con caldo borde-

a los 10 días de sembrado y

cuando principian las vainas.

destruir las plantas enfermas.

plantas después de la cosecha.

Impermeables

Antes de comprar consulte precios

y calidad de las fabricadas en la

Tenería de los Anonos

AGENTES -

Alfredo Mata & Co.

CLAVOS PARA EBANISTAS y para

Cola para carpinteros. — De venta sólo al por mayor en la Librería "La Express".

Día Oficial

Se segrega el distrito 3º del

cantón de Alvarado, compuesto

de Santa Cruz, La Pastora y el

Bajo de los Romero, y se anexa

con el nº 4 al cantón de Turrialba.

Se concede a don Juan Gómez,

Administrador del Ferrocarril al

Pacífico, permiso para separarse

de su puesto por el término de

un mes y se nombra para susti-

tuírlo durante su ausencia a don

Se ordeua el pago de varias

Manuel Flores Camacho.

Precios los más bajos de plaza.

Poder Ejecutivo

Fomento:

Guerra

G. F. BOWDEN

EMPRESARIO

MADRIGAL

Mírala, Piatero. Ha dado co En realidad, son dos mariposas una blanca, ella; otra negra, su

nantes que en vano pretenden otras ocultar. Como en el rostro tuyo los ojos son el primer encanto, la estrella es de la noche y la rosa y la pariposa lo son el jardín matinal.

jardín,

ojos y tristes. Fuí a éi, lo aricié blandamente y quise que se le-

vantara... El pobre se removió todo bruscamente y dejo una mano arrodillada... No podía... Entonces le tendí su mano en el suelo, lo acaricié de nuevo con ternura. v mandé venir a su médico.

El viejo Darbón, así que lo hubo visto, sumió la enorme boca desdentada hasta la nuca y meció sobre el pecho la cabeza congestionada, igual que un pendulo.

-Nada bueno, the?

No sé qué contestó... Que el infeliz se iba... Nada... Que un dolor... Que no sé qué raíz mala... La tierra, entre la yerba...

A medio día, Platero estaba muerto. La barriguilla de algodón es le había hinchado como el mundo, y sus patis, rigidas y descoloridas, se elevaban al cielo. Parecía su pelo rizoso, ese pelo de estopa apolillada de las muñecas viejas, que se cae, al pasarle la mano, en una polvorienta tristeza...

Por la cnadra en silencio, encendiéndose cada vez pasaba por el rayo del sol de la veutanilla, revolaba una bella mariposa de tres colores.

Juaa Ramón Jiménez.

SECCION PARA LOS MAEST

mo el caballito del circo por la pista tres vueltas en redondo por todo el jardín, blanca como la leve ola única de un dulce mar de luz, y ha vuelto a pasar la tapia. Me la figuro en el rosal silvestre que hay del otro lado y casi la veo a través de la cal. Mírala. Ya está aquí otra vez.

sombra. Hay, Platero, bellezas culmi-

Platero, imira qué bien vuela! Qué regosijo debe ser para ella el volar así! Será como es para mí, poeta verdadero, el deleite del verso. Todo se interna en su vuelo, de ella misma a su alma, y se creyera que nada más le importa en el mundo, digo en el

Cállate, Platero... Míra'a. ¡Que delicia verla volar asi pura y sin

LA M ERTE

Encontré a Platero echado en su cama de paja, blandos los l

viernes siguientes.

Herrumbre. - Hongos que ros y mantas. Cada mes se reciben novedacausan la muerte de las hojas y des de lujo. Llegaron encajes para Roquet que impiden que la fruta madure. l armiños, felpillos.

Agricultura

Remedio,-Pulverizar con cal

Chinche. - Chloche grande de

Remedio. Sembrar temprano,

A bejón rayado. - Abejón ama-

Remedio.-Proteger las plan-

do bordelés cada dos semapas.

color rojo negruzco. Pone hue

vos amarillos en las hojas. Los

destruir los huevecillos y que-

mar las plantas después de la

rilio y negro que come las hojas

tas jóvenes, con cedazo y espol-

vorear con cal o con polvo pre-

vlamente humedecido con ácido

bacterial que causa la muerte

rápida de las pla tas y que no

obedece a la pulverización. Se

aconseja quemar las plantas ata-

cadas y destruir los insectostos

ESPARRAGOS, acaban de lle-

gar. - Librería "La Expres."

de José Alvarado

tos blancos y en colores, encajes finos, artí-

culos para iglesia, medias de seda, sombre-

Acaba de recibir un gran surtido de pun-

porque ellos la propagan.

Hay, además, una enfermedad

carbólico o trementina.

gusanillos comen hojas.

cosecha.

y los botones.

Ha recibido Chocolates Lowneys y Cadbury, Sal de Frutas, Salsa Inglesa, Sardinas, Atún, Macarelas, Pescados en latas de Europa, Garbanzos, Lentejas, Camarones secos, Pastillas Morelló para la tos, Galletas Inglesas & &.

ESCARRÉ HERMANOS

cuentas por dos revólveres, sueldo de Comandante de la Tercera Sección de Policía, diez galápagos y 12 mantillones, 24 frenos y un candado, 2 revólveres y mercaderías, todo para la Dirección General de Policía, y alimentación del refuerzo del Cuartel de Artillería.

Marina

Se ordena el pago de los gastos ocasionados por la visita de los marinos japoneses.

FERROCARRIL AL PACIFICO

SERVICIO DE PASAJEROS

A contar del domingo 25 de Enero de 1920 y hasta nuevo aviso queda reformado el Itinerario

(LEA PARA ABAJO)

(LEA PARA ARRIBA)

Esparta Puntarenas Diario	Domingos	Diario	San José a Puntarenas Domingos solamente	Diario		a San José Diario	a San José Domingos	a San José	Alajuela a San José Domingos solamente	Puntarenas a Esparta Diario
a. m.	p. m. 3.25 3.40 4.05 4.15 4.30 4.50	p. m. 12.30 12.45 1.05 1.15 1.30 1.50	m. 12.00 12.15 12.35 12.45 1.00 1.18 1.40 1.52 2.12 2.27 2.40 2.55 3.05 3.25 3.42 4.10 4.30	a. m. 7.00 7.15 7.35 7.45 7.55 8.13 8.32 8.42 9.05 9.20 9.35 9.50 10.03 10.20 10.37 11.05 11.25	San José	a. m. 11.15 10.58 10.40 10.25 10.15 9.55 9.35 9.20 9.05 8.45 8.30 8.20 8.02 7.47 7.28 6.55 6.30	p. m. 4 40 4 23 4 05 3 50 3 40 3 15 2 50 2 35 2 15 1 55 1 37 1 25 1 10 12 52 12 32 11 55	a. m. 9.00 8.40 8.25 8.05 7.55 7.35	p. m. 2.00 1.43 1.25 1.10 1.00 12.35	p. m.
5.15 5.40 6.00 6.20 a. m.	p. m.	p. m.	p. m.	a. m.	Esparta Barranca El Roble Puntarenas	2. m.	a. m.	a. m.	p. m.	5.45 5.15 4.55 4.30 p. m.

ADVERTENCIAS:-Los trenes regulares de pasajeros que salen de San José a las 7.00 a. m. y de Puntarenas a las 6.30 a. m. pararán unicamente en las estaciones de Agencia.

Los trenes locales que salen de San José a las 6,00 a. m. diariamente excepto los domingos, y de Puntarenas a las 5.30 a. m. diariamente excepto los lunes, admitirán pasajeros en las estaciones de baudera, pero en cantidad muy limitada y sin responsabilidad por parte del Ferrocarril por demoras o riesgos. Los trenes de pasajeros regularesde los domingos aceptarán pasajeros para todas las estaciones.

SERVICIO ADICIONAL: - Para comodidad de los pasajeros de provincias, el dis jueves de cada semana, saldrá a las 2 p. m. de San Jesé a Puntarenas un tren de carga con un carro agregado para pasajeros, y en la misma forma, día y hora de Puntarenas a San José. Este tren parará unicamente en las estaciones de San Antonio, Atenas, Orotina y La Boca. En ningún caso llevará más de un carro para pasajeros, que deberán comprar tiquetes de primera clase, y para evitar contratiempos se pueden reservar pasajes anticipadamente. Este tren no admitirá encomiendas o equipajes

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

J. GOMEZ A., Administrador General - ALBERTO ZUNIGA, Jefede Tráfico

W. LOAIZA & C?

La Empresa del TEATRO VARIEDADES

hace saber que los Palcos comprados para los

domingos en la noche serán válidos para las

funciones cinematográficas de los miércoles y

Casa fundada en 1875 Importadores - Exportadores - Comisionistas

Postal Telegraph Building .- Calle de Battery Nº 22 SAN FRANCISCO, CALIFORNIA

REPRESENTADOS POR

Atmetlla Hermanos

SAN JOSE, COSTA RICA

Marcas de Fábrica I

Se han registrado las siguien-

Pexto dentro de un óvalo como como distintivo de cuchillería, maquinarla y herramientas de todas clases de exclusiva fabrica ción y expendió de Peck Storo and Wilcox Company de Nueva York.

Amolin como distintivo de preparaciones farmacéuticas, polvos y deodorantes de la casa Lodi Corporation de Lodi New Jersey Estados Unidos.

Cletrac como distintivo de tractores de todas clases y tipos y apegos para conectar, de exclusiva fabricación y expendio de The Cleveland Tractor Company de Cleveland Ohio, Estados Unidos.

Comptometer como distintivo de máquinas calentadoras de fabricación y expendio de Fell and Tarrant Meg Co. de Chicago, Estados Unidos.

Royal como distintivo de llantas de hule para vehículos de la propla fabricación y expendio de The United States Tire Compa ny de Nueva Yok.

Cafetaleros!!!

No olviden que este mes es el mejor tiempo para abonar con

Salitre de Chile

La próxima cosecha será enorme si usan este PRECIOSO ABONO Queda poca existencial!

COMPRAMOS CAFE BENEFICIADO Pagamos los mejores Precios! DELCORE, ARONNE & Co.

Hemos tenido el gusto de recibir en nuestra mesa de Redacción el número I de "El Telegrafo", semanario órgano de la recien creada "Llga Telegrafista de Costa Rica".

Tiene bién selecionado texto, muy apropiado al carácter de periódico.

Felicitamos cinceramente a la Liga de Telegrafistas, les damos con verdadero entusiasmo nues tra humilde voz de aliento para que sigan con perseverancia por el buen camino emprendido, y haremos votos por la prosperidad del nuevo colega.

Por la dignidad del Continente

Alianza funesta

Otro hecho de grande importancia y que es tolerado por el gobierno colombiano, es el de que asesinos pagados por Gómez, atraviesan libremente la frontera y cometen crímenes es pantosos. Como comprobante anotamos la muerte del doctor Maestre en Arauca; la de Rubén y Antonio Cárdenas en Cúcuta; la de Jesús Uribe (colombiano) en Arauca y la de muchos otros que por ahora nos es difícil recordar.

Todo esto demuestra hasta la evidencia cuán humillante es para el pueblo colombiano la actitud de 'su' gobierno, y no se halla explicación de cómo este pueblo de altivez y dignidad le gendarias tolera un mandatario como Suárez.

En cuestiones de comercio la ignominia de que hace gala el tirano, no es menos pavorosa. Los vapores de la Compañía de Navegación Fluvial y Costanerde Venezuela, que son monopao llo exclusivo de Gómez, navegan libremente por los ríos colomblanos; mas los vapores de esta nación no pueden hacer lo mismo, pues como ejemplo tenemos al "Masparro" y al "Arauca" que fueron expropiados a sus dueños por atreverse a navegar por el Orinoco.

Ahora bien, el departamento de Santander tiene que pagar por su comercio de exportación e importación, una suma tan cre cida de dinero que, sin ninguna exageración, habría perfectamen.

te para construir tres carreteras de Cúcuta al Magdalena. Este gravamen exageradísimo al comercio santandereano, no está autorizado por ninguna ley venezolana, ni va al Erario de aquel país; su destino es el de ir a rellenar las arcas sin fondo del César hambreado.

Hay más: el cumplimiento del Convenio Boliviano no le cuesta absolutamente nada a Venezuela, en tanto que a Colombia le sale por veinte mil dólares mensuales. Esto es el acabose de indignación, de desvergüenza y abyección, vistas en todo un Presidente que como Suárez se dice demócrata sincero.

Estas verdades nos es sumamente doloroso confesarlas, pero lo hacemos, porque no son para llevarlas en un corazón ávido de luz, de vida y de progreso. Mas aún: las exponemos, en primer lugar como enérgica protesta y en segundo para que todos conozcan las mil cábalas e ignominias de que se sirven estos dos Presidentes para poder sostenerse en un solio que no les pertenece.

Como corolarlo de lo expuesto se desprende, que mientras en Colombia domine el Nacionalismo y en Venezuela Gómez, la Democracia seguirá siendo un mito y la Libertad un sarcamol

M. A. CORDERO y CACERES (Colombiano)

R. VARGAS HICHER (Venezolano)

Panamá, Dbre. de 1912

JOSE ASTUA AGUILAR

ABOGADO

Ha ablerto su oficina en su casa de habitación y ofrece sus servicios al público.

Podrá ser consultado a cualquier hora del día y atenderá a su clientela en todos los ramos de la profesión, tanto en San José como en las demás provincias.

Cuestiones Sudamericanas

Empezamos hoy a publicar la importante circular cablegráfica que el Goblerno de Chile envió a sus Legaciones en el extrangero.

Dice así: "Santlago, Febrero de 1920.-El Ministro de Relaciones Exteriores del Gobierno de hecho que impera actualmente en el Perú, ha considerado oportuno enviar una vez más a sus agentes diplomáticos acreditados en los países de América una circular en la que, a pretexto del llamado a cuarteles de los conscriptos, correspondiente al contingente de 1919, se atribuyen a Chile los actos más impropios de un país civilizado, con relación a los ciudadanos peruanos que habitan el territorio de la República. Aparte de Imaginarios vejámenes contra todo peruano en general, protesta especialmente esa circu lar de que se reputen chilenos a los hijos de padres peruanos nacidos en Arica y Tacna y del supuesto hecho de que se les obligue a hacer como tales su servicio militar. Es notorio que a virtud del Tratado de Ancón, del año 1883, las provincias de Tacna y Arica quedaron bajo el dominio y soberanía de Chile y sujetas al Imperio de su legislación. En nuestra Constitución Política, semejante en esta materia a las que rigen en todos los países cultos, se consideran ciudadanos chilenos a todas las personas que nacen en territorio sujeto a la soberanía de la República, aunque sean hijos de padres extrangeros. Jurídicamente es lógico, por tanto, que así como nuestra ley reputa cludadanos chilenos a los hijos de padres españoles, italianos o de cualquiera otra nacionalidad nacidos en suelo patrio, se estima igualmente como tales a los hijos de padres peruanos, e igualmente lógico sería que se les compeliese a llenar la obligación del servicio militar. Sia embargo, por especial disposición administrativa, se ha elimiuado del servicio militar en los territorios de Tacna y Arica a todos los jóvenes nacidos en esa provincia que, siendo hijos de padres peruanos, manifiesten sentimientos de adheslón al Perú. De la forma es tricta en que esta benévola dis posición gubernativa ha sido cumplida, dá testimonio irrecusable la siguiente comunicación telegráfica que dirigió al Gobierno el Comandante en Jese de la Primera división, en cuya cir-

cunscripción están comprendidos Tacna y Arica y a la cual no se había dado publicidad por crerse que el Canciller peruano no se atrevería a formalizar sus propósitos de firmar un nuevo documento contrario a la verdad.

Esa comunicación dice a sí:

"Tacna, 18 de Diciembre de 1919.—Prensa local publica no ticia proveniente de Lima según la cual Canciller del Perú señor Porras dirije circular a sus representantes en el extranjero denunciando ante el mundo la con ducta del Gobierno de Chilè que adopta medidas violentas y convulsivas para obligar a peruanos nacidos en Tacna y Arica a hacer su servicio militar. Cumplo mi deber de Comandante en Jefe de esta División, en cuyo territorio jurisdiccional se dicen cometidos esos atentados, informando respetuosamente a V. S. q'es absolutamente desprovista de verdad la aseveración del se nor Ministro de Relaciones Exteriores del Perú en lo se refiere a que se haya obligado a hijos de peruanos nacidos en Tacna y Arica a presentarse en los cuar teles o hayan sido conducidos violentamente a ellos. Ni lo uno ni lo otro: como lo manda la ley, se llamó al servicio a todos los ciudadanos de veinte años naci dos en los cantones de Tacna, Tarapacá y demás provincias de la zona, y antes de que partiesen a su destino las comisiones de reclutamiento, yo mismo instruí a los Camandantes de unidades residentes en Tacna acerca de que nadie debía emplear la fuerza con individuos que se dijesen cludadanos peruanos, siempre que fuese notoria la nacionalidad de los padres o que la compro basen debidamente, aunque los individuos hubiesen nacido en Tacna y de hecho y de derecho, por lo mismo, fuesen chilenos. Prohibí, además, que se echase mano a los remisos de esa misma condición, es decir a sujetos que se dicen peruanos por ser hijos de padres de esa nacionalidad, aunque hayan nacido en territorio chileno y que fueron llamados al servicio en años pasados en virtud de la ley y no se presen tasen ahora.

(Continuará)

Queja

La hemos recibido de varios vecinos del barrio llamado "El Turrujal' acerca de las malas condiciones que reune aquel rincón de San José, con respecto a salubridad e higiene.

Se nos ha manifestado que allí no hay más que aguas de pozo en extremo insalubres: que hay un sin número de enfermos entre los que abundan las mujeres y los niños.

Convendría que se mandara allí un Inspector de Sanidad a fin de ver si podría hacerse algo en favor de aquel vecindario.

Ayer falleció en esta ciudad la muy apreciable señora doña Jacobita P. v. de Pacheco.

Sus bondades le habían granjeado el aprecio y la consideración de todos sus amigos y relacionados.

Los funerales se celebraron a las 4 p, m. en la Iglesia del Carmen, y el cortejo fúnebre fué una elocuente manisestación de las simpatías de que gozaba la extia-

Damos el más sentido pésame a sus hermanos Lc. don Ricardo y doña Julia Pacheco, y doña Tecla B. v. de Pacheco, sobrinos Ricardo Pacheco y Emilia de Pacheco, Gonzalo Zayas Bazán, Isabel P. de Zayas Bazán, Oscar y Eugenia Pacheco y demás familia, deseándoles que Dios les conceda la conformación necesa. ria para sobrellevar resinada. mente tan sensible e irreparable pérdida.

ACLARACION

En nuestra sección Labor de Investigación dijimos ayer que había sido detenido, por robo de unas camisas, y puesto a las órdenes del Juez 2º del Crimen el reo Lalo Gutiérrez.

Como es natural no se refiere el parte Judicial al estimable chofer don Ricardo Gutiérr.z Rojas quien tambien es conocido con el nombre de Lalo Gutiérrez.

EL MILAGRO DE LA VIRGEN

Mañana domingo tendrá oportunidad el público josefino de asistir al TREBOL a admirar la grandiosa obra de Chapí: EL MILAGRO DE LA VIRGEN. Las tiples Cidoncha y Lasauca, el tenor Marcó, al barítono Quirós y el primer cantor Martínez, sacan esa zarzuela admirablemente bien.- Nuestro público tiene gran entusiasmo por volver a oir esa obra que hace sentir dulces emociones.

Esta noche en las populares tandas de los sábados, subirán a escena EL AMOR CIEGO y LOS CAMARONES que seguramente llevarán al Trébol gran concurrencia.

Ofrecemos al público las Cartas de Crédito de la conocida casa bancaria neoyorkina Brown Brohters & Co, pagaderas en dólares o libras esterlinas.

También vendemos los Cheques de Viajeros del American Bankers' Asociation, "A. B. A.", que todo viajero reconoce como la manera más conveniente y prática de llevar sus fondos, en vista de la gran facilidad con que se puede negociarlos en cualquier país civilizado.

Reunimos las mejores condiciones para llevar a cabo toda operación bancaria, utilizando los métodos más modernos y ventajosos.

EE HOMBRE LIBRE todo lo ve y todo lo sabe

SALON-TEATRO TRES RIUS

Empresa MORA Hnos.

!GRANETSRENO! Sábado 21 de Febrero. |GRAN ESTRENO!

LA RALEA POR LA HESPERIA

Domingo 21: a las 8 en punto. - Soberbio estreno por la célebre y bella artista GABRIELLE ROBINNE en:

EL VUELO SUPREMO Adaptación de la célebre novela de VALENTIN MALDESTAMM

El suceso de Mata Redonda

Es nuestro deber corregir un dato que apareció errado en la edición ayer, relacionado con el suceso ocurrido antenoche en el barrio de San Francisco de Mata Redonda.

La jamaicana que dió a luz, se llama Eva de apellido descono. cido; para asistirla llegó Alberta Lutmer. El dueño de la casa donde servía la parturienta, es un caballero distinguido quien apenas tuvo conocimiento de lo que a su criada le sucedía, llamó la ambulancia para que la trasladara al Hospital endonde sería mejor atendida. Ese estimable señor nos asegura que lo que en su casa ha sucedido no tiene el caracter de crimen niaguno, pues todo se verificó en modo claro sin que pudiera decirse que hublera habido intenciones ingratas en la parturienta.

Mucho nos complace hacerlo constar así.

Automóviles

Sabido es que hay una Ley de Policía que exíge a los choferes tocar la sirena de sus vehí

Muchos son los pilotos que no atlenden esas disposiciones y la mayor parte de las desgracias que diario ocurren, se debe a la falta de complimiento de esa ley; además hay infinidad de seml-choferes que ayer eran simples ayudantes en los garages y que hoy se ven, con peligro para los viandantes, manejando ca rros.

culos en cada boca calle.

Una hermosa casa ubicada frente a la plaza de San Francisco de Mata Redonda, en la Sabana, 200 vs. del tranvía; rodeada de jardines, con sala, dos grandes dormitorios escritorio, comedor, cocina, dos despensas, cuartos para sir vientes, dos baños y dos excusados de agua, fuerza eléctrica para cocina, teléfono, garage y arboleda. Para más informes,

FRANCISCO ALVARADO

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

Aparido 127 - Teléfono 347

Cuatro líneas, cincuenta céntimos por inserción; mínimum, cuatro in. erciones. Exceso, diez céntimos por línea e inserción. Pago anticipado

COLEGIO MONTERO Kindergarten etc. Educación Superior Complementaria. Se enseña Inglés en todos los grados. Los certificados de Educación Primaria que extiende el Colegio tienen valor legal. Está abierta la matrícula. Las ciases empiezan el 1º de Marzo. Alumnos del año pasado deben matricular e antes de esta fecha para reservarles lugar. Pida Prospectos.

ACION Vendo una finca productiva a media hora de la capital camino bueno DE UCASIUN para coche situada en San Antonio de Desamparados. Consta de 40 manzanas más o menos: 10 m. de café, 12 de potrero, 2 de caña y 14 de montaña para lela. Tiene buena casa amueblada y grande contra temblores y ora para mandador; agua ne canería oropia; hay una instalación completa para fabricar tejas extranjeras y del país con galerones y horno. - Informará el DR. M. FISCHEL.

AVISOS NUEVOS

ESCUE a de Música "Santa Cecilia" a matrícula para el presente año está abierta todos losdías de 2 a 4 p. m. Las clases comenzarán el primero de marzo - El Director, J J. VARGAS CALVO.

ENODA o señorita que en la no SLIVUNA che del lunes último' estando en un palco del piso alto del TEA TRO AMERICA perdió un arete, puede pasar por la Administración de este diario, que dando las señas y mediante el pago de este aviso, se le entregará

Se desean alquilar tres habitaciones con o sin muebles, en casa particular para tres personas extranjeras. Ofertas al apartado 831.

Casa Se vende una en esta ciudad, es-tio grande. Informará el Lic. don Gerardo Castro M.

SE VENDE

Se venden muebles y artículos por familia americana - Carpetas, camas, sillas, mesas, cocina eléctrica, horno eléctrico, espejos, platos de cocina. Casa de Mr. Osborn Para más informes pulpería, "La Luz" calle del Tranvía a San Pedro .-

Tabla y tablilla de madera blanca para forro, vende a precios muy bajos, la Compañía industrial "El LaberInto".

Finquita Se vende una pequeña a 15 minutos de Orotina. - F. Rudin.-Orotina.

Vendo UN PIANO fábrica alemana en en mus buen estado. Se darán informes

tamaño tarjeta se vende una .-Dirigirse al Apartado 459.

Preciosos Juegos de comedor desde Al juelita, 100 vs. al Sur de Cesareo Gar-

Vendo motor de dos caballos, corriente alterna, 110 volts, un dinamo para setenta lámparas y otro para doscientas .-Compro una máquina de calcular "Monroe" P ra inf rmes: apartado 401.

VERME-OL Remedio contra lombrices-BOTICA OPIENTAL.

Nuevo surtido de ropa interior fina y ar-Alice Hine, 75 varas a Sur de la Imprenta

SE COMPRA

un trapiche de segunda mano Compro nº 1 o 2 para manejarlo con fuerza hidráulica. - Dirigir ofertas a la oficina del Licenciado don Guillermo Echandi.

SE NECESITA

Señorita educada se necesita para el departamento de Joyería en el Gabinete Optico Salas. Debe traer recomendaciones escritas.

Unica oportunidad Necesitamos un de 4 a 5 toneladas en buenas condiciones. - Diríjanse propuestas lo más pronto posible al apartado Nº 120 en Puntarenas.

Zapateros para calzado de señora cla. vado y cosido se necesitan en la zapatería de J. E. D. Azevedo, Li. món, y se paga buenos precios.

Muchacho con buenas recomendacio-Optico Salas.

Ofertas y Pemandas

Se gratificará a quien devuelva 25 colones y 5 décimos de lotería del Asilo Chapuí número 22889 que envueltos en un papel grueso de color oscuro, se perdieron en un carro del tranvía, de la calle del Cementerio a San Francisco de Mata-Redonda, o de la esquina de Romero al Buen Gusto

Con garantía HIPOTECARIA de doy dinero a interes. - CARLOS PAGÉS

VARIOS

Padece Ud. de de dolores de cabeza? se curará en el acto. - Agentes: LA FARMA-CIA GRILLO

En casa DE EXTRANJEROS y fuera de la ciuead desean encontrar ocupación una señora con su hija para cocina y labores domésticas. Se ofrecen buenas recomendaciones. - Informarán en esta ofi-

En la tienda LA BELLA JARDINERA de José Alvarado han dejado olvidada una enagua de seda que será entragada a quien dé los datos completos y pague el valor del presente aviso.

Sociedad de Economías de Guadalupe Esta oficina se trasladó frence a la entrada de la antigua Casa Presidencial que ocupó el Lic. don Ricardo Jiménez.

Todo cliente que compra algo en la Tien-da de Alajuelita 100 vs. al sur de Cesareo García, tiene derecho a una bonita

JARDINERIA

La Camelia

150 Varas al Sur de la Iglesia de la Dolorosa

Francisco Avila

TELEFONO Nº 172

ALMACÉN DE ABARROTES DE E. SABORIO & Co.

Se ha trasladado a su nuevo local en la Avenida Fernández Güell (antes Central) 75 varas al Oeste del Mercado y ha recibido un variadísimo surtido de Mercaderías que ofrece siempre a los precios más bajos de Plaza.

NO COMPRE UD. SIN CONSULTAR NUESTROS PRECIOS.

Siquirres de gala

Hoy es primer día de fiestas cívicas en Siguirres. Ayer salieron para ese lugar 10 policías de la Primera Sección a la orden del Inspector López. Esos policlas van convenientemente uniformados con vestidos propios para esa región.

Tambiéa han salido los tahures y carteristas consuletudinarlos que p en au aprovechar de esas fi st. que tienen fama por el dinero que alif circula. Pero tras e

llos estará el ojo de los detectives que siguen sus movimientos. Nuestro corresponsal nos comui ica que la víspera ha transcu rrido con el mayor órden y mucha alegría.

Hay muchos visitantes de la provincia de Limón y de San Jo sé, un grupo de personas se preparan para pasar el día do mingo en aquel lugar.

Imp. EL HOMBRE LIBRE

Mormiento Diario



SANTORAL

Santos Felix, Obispo: Fortunato y Saturnino,

EFEMÉRIDES ASTRONÓMICAS Fase lunar: Luna nueva. Equilinío a las 4- 17 am. Urano en conjunción con el Sol a

MAREAS

las 8 am.

Pleamar. Playa de Puntaronas, a las 4-15 am, y a las 5-10 m. En el Muelle del Estero 20 mits despues.

PASAPORTES

José Martínez, para Guatemala. Wilfred W Harrison y Sra. para Panamá.

María del Rosario de Herdman, para San Francisco California.

Arturo Rodriguez, para Colombía. Jacobo A Robles y Sra. para Colón. David Leslie Sasso e hijo, para Panamá.

NACIMIENTOS

María Antonia, de María Antonia

Virginia Carmen, de Eliseo Romero y Delfina Alvarez.

Alfonso Fernando, Laureano Acosta, Anjelina Fernández.

Carmen Jorge, de Herminia Fer-

nández. María del Socorro, de Adelia Carri-

Rafael Angel, Juan Frco Gutiérrez y Adela Retana.

Manuel Socorro, de Evangelista Esturriaga y Odilia Segura.

DEFUNCIONES

María Gutiérrez, 60 años San José Antonio Aguilar, 6 meses San José. Jacoba Perez, 69 años San José. Variedades:

Aladino y la Lampara Maravillosa, película.

ESPECTACULOS PUBLICOS Trébol:

Amor Ciego, Zarzuela.

TIPOS DE CAMBIO DE AYER

El Banco Mercantil de Costa Rica nos ha suministrado los siguientes:

		1	A la vista			
Dólares				288		
Libras.				205		
Francos				102		
Pesetas				260		
Liras .				87		
Marcos				1.30 0.	-	

MARITIMAS

Limón 20.-

A las 4 pm ancló procedente de Kingston con dos días de travesia, el vapor américano Esparta, de 2108 tons, 53 trps, cap, O Neili. Pas jeros: Benjamin Scoltock, Carga 8216 bultos con 527 tons, correspondencia 105 sacos, consignado a la U F Co.

Capitan de Puerto,

JUAN E ROMAGOSA. E.

OIGA MAESTRO!!

¿Donde compra Ud. su Arabian? ¿Tiene Ud. Betun Abejon? Usa Ud. Hilo Inglés?

No se precipite, Maestro; vaya usted donde

Alfredo Mata & Cía.

Apartado 126

A causa de una terrible tempestad de nieve no se recibió la correspondencia del "Pastores"

La correspondencia que debía recibirse en el vapor "Pastores" era de 152 sacos, pero debido a una fuerte tempestad de nieve que se desató en el preciso instante en que se hacía el embarque de esa correspondencia, solamente se recibieron 55 sacos, quedando en puerto americano

los 97 sacos restantes, que serán embarcados en el próximo vapor.

Los pasajeros llegados en el "Pastores" aseguran que esa tempestad ha sido la más grande y fuerte que se haya presentado desde hace algunos años.

Nacimientos

Han venido al mundo felizmente, aumentando la dicha de sus progenitores:

La preclosa ninita De'la, hija de don José Antonio Carvajal y de su señora esposa doña Esperanza Villareal de Carvajal.

El hermoso niño Eduardo, hijo de don José A Retana y de l'cien nacidos.

su señora esposa doña Ines Cruz riquísimos dulces, leche, café, de Retana.

Y un robusto niño hijo del doctor Justo Pastor Lopéz y de su señora esposa doña María Salazar de Lopéz

Nuestras más cordiales felicitaciones a los padres, y fervientes votos para la felicidad de su re-

Apertura de Curso

El día primero de marzo comenzará el curso lectivo en todos los centros educacionales del país excepto en la Escuela Normal, que comenzarán el día ocho del propio mes.

Según Informes que nos merecen entero crédito parece que hay el plan de regularizar la asistencia a las clases, intensificar la enseñanza y fomentar las conferencias públicas que tendrán como primordial objeto el acercamiento del hogar y la escuela.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

El Colegio Montero tlene ya abierta la matrícula.

El Instituto de Alajuela la abrirá desde los días 1º al 15 de marzo en la Secretaría del Establecimiento de 8 a 10 a. m. y de 1 a 3 p. m.

La Escuela Normal el día 23 de los corrientes de 9 a 10 a.m. y de 12 a 2 p. m.

ESPARRAGOS, acaban de llegar. - Librería "La Expres."

Se rompió la máquina de La Prensa

A última hora de ayer tarde. a causa de un desperfecto ocurrido en la máquina en que se tira nuestro colega "La Prensa," tuvo que suspenderse la edición, que circulará en la mañana de hoy.

Aquella empresa nos ha supllcado que así lo hagamos constar, rogando a sus favorecedores que le dispensen el involnntario con-

tratiempo.

Ecos de las Colonias veraniegas

Coronado, 19 de feb. de 1920. Sr. Director de El Hombre Libre

San José.

Anto todo quiero rendirle las gracias por los periódicos que nos ha enviado, como también por su medio, hacer extensivo el agradecimiento a todas las personas, tanto de este pueblo como de veraneantes josefinos, que nos han distinguido con atenciones y obsequios en favor de las colonas escolares que en este pueblo estaban. Muy especialmente se han distinguido los señores Jefe Político don Ramón Arias, el señor cura, don Cruz Blanco e hijos, don Francisco Blauco, los niños Saborío Sartoressly Salazar Esquivel, don Clomiro Quirós y otros más que no recuerdo. Todas estas personas han obsequiado a las colonias con dulces, música, leña, natilla, galleta de soda, frutas, etc.

Además de la parte recreativa como paseos, funciones de teatro música, melcochas, rifas de dinero etc., atenciones que vienen a completar la alegría de las chiquitas, que no sólo ganarán en salud sino que llevan el espíritu lleno de gratas impresiones.

Para despedirlas les fué ofrecido un lindísimo paseo a la preclosa finca de don Francisco Blanco.

Este paseo se hizo en carretas que amablemente ofrecieron los señores Blanco, que no omitieron atención alguna para agasajar a las niñas y maestras que las acompañaban. Con las finezas de los señores Blanco, recibimos las del señor Jefe Político y las señoritas Mina y Angela Soto que también nos acompañaron.

Alls, después del alegre almuerzo, fueron obsequiadas con

caña, etc.

Regresamos temprano, pues la sociedad isidreña tenía para la tarde un balle, que resultó muy simpático, y al que asistieron las bellas y amables señoritas de este pueblo. Luego una serenata, en la que la orquesta ejecutó lindas plezas y los señores preciosas canciones.

Todas estas muestras de simpatía y atenciones, no vienen sino a satisfacer, a manera de recompensa los esfuerzos y desvelos de las señoritas organizadoras de las Colonias Veranlegas Escolares, Esther de Mezerville y Della González.

En nombre de las niñas, compañeras y mío, replto el profundo agradecimiento, y rindo mis respetos a todas estas generosas personas.

Muy agradecida y atenta servidora de Ud.,

LULITA MORA S.